
PRESIDENTE LAGOS: "NO CREEMOS QUE SEA NECESARIO LLEGAR A 

ACCIONES DE FUERZA" 

El Primer Mandatario confirmó que el martes por la tarde sostuvo una conversación 

telefónica con el Presidente de Estados Unidos, George W. Bush, a quien planteó la 

posición chilena frente al conflicto de Irak. 

Esta mañana, el Jefe de Estado visitó a la familia de Elizabeth Cottet, beneficiaria del 

programa Chile Solidario, y asistió a un responso fúnebre en memoria de los cuatro 

miembros de las Fuerzas Armadas que fallecieron mientras se preparaban para integrar 

la misión de paz de Naciones Unidas a Chipre. 

El Presidente de la República, Ricardo Lagos, ratificó esta mañana que Chile cree que el 

conflicto con Irak aún puede ser resuelto a través del diálogo, sin necesidad de usar la 

fuerza. "Espero tener esta tarde una conversación con distintos sectores políticos y 

explicar claramente por qué Chile cree que todavía hay espacio para el diálogo y no 

creemos que sea necesario llegar a acciones de fuerza", dijo. 

 

Asimismo, el gobernante chileno confirmó además que, durante la tarde del martes 11, 

sostuvo una nueva conversación telefónica con el presidente de Estados Unidos, George 

W. Bush, con quien compartió puntos de vista frente a la crisis. "Le hice ver los puntos 

de vista de nuestro Gobierno en el sentido de que nos pareciera muy importante 

establecer un conjunto de condiciones que debiera cumplir Sadam Hussein y esas 

condiciones tienen que ver con el informe Blix", afirmó.  

 

El Mandatario hizo estas afirmaciones en el marco de una visita que realizó, 

acompañado por el ministro de Mideplan, Andrés Palma, a la familia de Elizabeth 

Cottet, madre de tres hijos y jefa de este hogar que se incorporó este año al programa 

Chile Solidario. Esta iniciativa para combatir la indigencia ha iniciado el trabajo hasta la 

fecha con más de 50.800 familias a lo largo de todo el país. En el hogar de la señora 

Elizabeth, el Jefe de Estado señaló que "lo más importante de este programa es que 

hemos sido capaces de generar un espacio para llegar a la gente. Todos los programas 

que tenemos para combatir la pobreza y para que la gente salga de la pobreza implican 

que la gente va a alguna parte", afirmó.  

 

En este contexto, el Presidente Lagos reiteró que el objetivo de este programa es "poner 

todo el conjunto de instrumentos que tiene el Estado para poder sacar a estas familias 

adelante". Además, valoró el hecho que, desde la puesta en marcha del programa a 

mediados del año pasado, se hayan incorporado a Chile Solidario a más de 200 mil 

personas. 

 

En otra materia, el Mandatario se refirió al robo de documentos financieros que afectó a 

CORFO y señaló que frente a este caso "lo importante es que las pérdidas no las tiene 

que hacer el Estado ni tampoco los ahorrantes. Aquí lo que hay que hacer, hay muchos 

millones robados, y esos millones hay que recuperarlos. Esas son las acciones que se 

van a ejercer judicialmente". 

 

Sobre este tema, indicó que, para recuperar los fondos sustraídos, "hay que accionar 

contra Inverlink y contra aquellos que probablemente fueron los primeros en comprar 

esos títulos". Añadió que, en estos momentos, "es fundamental restablecer la confianza 

en los mercados, porque no hay ninguna razón para perder esa confianza (…) Lo que sí 

me parece fundamental es entender que hay dos bienes que proteger: un bien que dice 

relación con lo que son los intereses de la CORFO, que son los bienes de todos los 



chilenos, y el segundo bien que tiene que ver con aquellos que hoy tienen puestos sus 

depósitos en determinados elementos de ahorro".  

 

Finalmente, el Presidente Lagos reiteró su preocupación por este tipo de situaciones y 

afirmó que "mi obligación es defender los recursos y los caudales de todos los chilenos 

y, por supuesto, castigar a los culpables. Y eso lo hacen los tribunales. Lo que hemos 

hecho es presentar acciones ante los tribunales y usted ve ¿cuánta gente está detenida ya 

de Inverlink?" 

 

Más tarde, el Jefe de Estado se trasladó hasta la catedral castrense, donde en compañía 

de la ministra de Defensa, Michelle Bachelet, participó en el responso fúnebre por los 

integrantes de las Fuerzas Armadas que murieron ayer cuando participaban en ejercicios 

preparatorios de la Misión de Paz de Naciones Unidas en Chipre. "Se trataba de cuatro 

jóvenes soldados del Ejército y la Armada, que se aprestaban a cumplir una misión de 

paz en Chipre. Es la vocación de paz del país la que ellos expresaban y hemos llegado 

hasta acá con la ministra a expresar las condolencias del Gobierno, como Presidente de 

la República, a sus familiares y a las instituciones, al Ejército y a la Armada de Chile", 

afirmó el Mandatario. 

 

El Presidente Lagos agregó que, a pesar del trágico accidente que costó la vida a los 

cuatro uniformados, sus compañeros de armas asumirán la responsabilidad de esta 

misión. "Las fuerzas de paz parten el día 22. El 22 de marzo se dirigen a Chipre. Es muy 

lamentable lo que ha ocurrido, pero la vida continúa y debemos seguir haciendo 

esfuerzos porque exista paz en el mundo", concluyó el Jefe de Estado. 


